
Niederschrift 
zur öffentlichen Sitzung der Stadtvertretung der Stadt Barth 

SV/B/037/2019-24 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 25.01.2024 

 Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

 Sitzungsende: 20:33 Uhr 

 Ort, Raum: 18356 Barth, Vineta-Bürgerhaus, Papenstraße 8 

Anwesend sind: 
 

Stadtpräsident/in 
Galepp, Mario  

1. stellv. Stadtpräsident(in) 
Friedrich, Holger  

2. stellv. Stadtpräsident(in) 
Kirsch, Christian  

Bürgermeister 
Hellwig, Friedrich-Carl  

Stadtvertreter(in) 
Branse, Ernst  
Flechsig, Ingeborg  
Glewa, Martin  
Hermstedt, Peter  
Herrmann, Roland  
Hofhansel, Andre  
Kühl, Hartmut  
Lohrmann, Heike  
Papenhagen, Peter  
Saefkow, Martina  
Schossow, Michael  
Schröter, Frank  
Strecker, Sebastian  
Wiegand, Lothar  

Vertreter der Verwaltung 
Dahlke, Kristin  
Paszehr, Nicole  
Uphus, Sabine  

Protokollant 
Schewelies, Maik  

Geschäftsführer 
Stadtwerke Barth GmbH  
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Entschuldigt fehlen: 
 
 

Stadtvertreter(in) 
Leistner, Dirk  
Schubert, Jörg  
Wallis, Andi  

Gleichstellungsbeauftragte 
Karge, Regina  
 
 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1. Eröffnung der Sitzung  
 2. Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesen-

heit und der Beschlussfähigkeit 
 

 3. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung  
 4. Beschluss über die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung 

der Stadtvertretung (07.12.2023) 
 

 5. Bericht der Bürgermeisterin/des Bürgermeisters über die Be-
schlüsse des Hauptausschusses und über wichtige Angelegen-
heiten der Stadt 

 

 6. Einwohnerfragestunde  
 7. Nachbesetzung Ausschüsse  
 8. Antrag der SPD-Fraktion - Stadtforst  
 9. Beratung und Beschlussfassung über die Kalkulation der 

Schmutzwassergebühren 2024 
K-AL/B/491/2024 

 10. Beratung und Beschlussfassung über die 7. Änderung der Sat-
zung über die Erhebung von Gebühren für die zentrale 
Schmutzwasserbeseitigung der Stadt Barth 

K-AL/B/492/2024 

 11. 3. Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für 
die zentrale Niederschlagswasserbeseitigung 

K-AL/B/493/2024 

 12. Beratung und Beschlussfassung über die 8. Änderung der Sat-
zung über die Erhebung von Gebühren für die dezentrale 
Schmutzwasserbeseitigung der Stadt Barth 

K-AL/B/494/2024 

 13. Beratung und Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 2024 
des Abwassereigenbetriebes der Stadt Barth 

K-AL/B/496/2024 

 14. gemeinsamer Antrag FDP-Fraktion und Fraktion BfB - Dauer-
parkkarten Löschgruppe FFW Barth 

rakt.Ba/B/499/2024 

 15. Informationen, Mitteilungen und Anfragen  

Nicht öffentlicher Teil 

 16. Vergabeangelegenheiten  
 17. Informationen, Mitteilungen und Anfragen  

Öffentlicher Teil 

 18. Wiederherstellung der Öffentlichkeit  
 19. Schließung der Sitzung  
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Niederschrift: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Der Stadtpräsident eröffnet die Sitzung und begrüßt die anwesenden Stadtvertreter, 
Gäste und Vertreter der Verwaltung und wünscht ein frohes und gesundes neues Jahr.  
 

  
  
  
  
zu 2 Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 
  

Der Stadtpräsident stellt fest, dass zu dieser Sitzung ordnungsgemäß geladen wurde, 
die Beschlussfähigkeit der Sitzung ist mit 17 anwesenden Mitgliedern der Stadtvertre-
tung gegeben.   
 

  
  
  
  
zu 3 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

Es gibt keine Änderungsanträge zur Tagesordnung.  
 

  
  
  
  
zu 4 Beschluss über die Niederschrift der vorangegangenen Sitzung der Stadtvertre-

tung (07.12.2023) 
  

Nach Klärung von Einzelfragen, lässt Herr Galepp über die Niederschrift abstimmen.  
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth bestätigt die Sitzungsniederschrift der Stadtvertre-
tersitzung vom 07.12.2023. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 13 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 4 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 5 Bericht der Bürgermeisterin/des Bürgermeisters über die Beschlüsse des Haupt-
ausschusses und über wichtige Angelegenheiten der Stadt 

  
Der Bürgermeister informiert über die gefassten Beschlüsse (Hauptausschusssitzungen 
11.01.2024 und 24.01.2024) in nichtöffentlichen Sitzungen. 
 
Weiterhin spricht der Bürgermeister u.a. noch folgende Themen an: 

 Neubau Liebknecht-Schule 

 Stand Papenhof 

 Stand Anträge Bebauung Tannenheim 

 Frau Schütt ab sofort Kämmerin, da Frau Damboldt im Beschäftigungsverbot ist 

 Stand IT – DigitalPakt – Datenverkabelung, digitale Tafeln 

 Betriebsprüfung des Hortes durch den Landkreis ist gestern erfolgt – lobende 
Worte an beide Leiterinnen (Vorgaben zur Umsetzung des LK erfüllt) – Es gibt 
Auflagen, die dazu führen, dass der Hort eine bessere Personalausstattung be-
kommt. 

 Thematik „Kreisumlage“ 
  
  
  
  
zu 6 Einwohnerfragestunde 
  

Frau Anita Lohrmann stellt dem Bürgermeister eine Anfrage zur Thematik „Gewährleis-
tung der Sicherheit der Schüler im Hort und in der Schule“ und spricht die Thematik 
„Aufsichtspflicht“ an. Es liegt hier ein konkreter Fall vor. Herr Hellwig sagt, dass dieser 
Fall konkret mit dem Landkreis diskutiert wurde. Der Fall wurde angezeigt. Der Polizei 
werde in Zukunft auch mehr Prävention machen. Weiterhin werden Gewaltschutzkon-
zepte erarbeitet und es sollen Sozialarbeiter eingesetzt werden. 
Frau Lundschien spricht einen Erpressungsfall an.  
 

  
  
  
  
zu 7 Nachbesetzung Ausschüsse 
  

Herr Schossow stellt folgenden Antrag: 

 
 
 
Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt Frau Cornelia Müller aus dem Finanzaus-
schuss der Stadt Barth abzuberufen. 
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Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 17 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 0 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt Hr. René Sonntag als neuen sachkundi-
gen Einwohner in den Finanzausschuss der Stadt Barth einzusetzen. 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 16 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 1 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 8 Antrag der SPD-Fraktion - Stadtforst 
  

Der Stadtförster hält einen umfangreichen Bericht zur Thematik. 
Dieser ist Bestandteil dieser Niederschrift. 
 
Auf Nachfrage von Hr. Kühl sagt Herr Moritz, dass im Herbst auf dem Bleicherwall ein 
Baumschnitt erfolgen soll. 
 
Nach Klärung von weiteren Einzelfragen, bedankt sich Herr Galepp bei Hr. Moritz für 
diesen ausführlichen Bericht. 
 
 

  
  
  
  
zu 9 Beratung und Beschlussfassung über die Kalkulation der Schmutzwassergebüh-

ren 2024 
Vorlage: K-AL/B/491/2024 

  
Herr Hellwig findet einleitende Worte zur Thematik. 
 
Herr Brockmann (Boddenland) begründet die nachfolgenden Beschlussvorlagen. 
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Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
 
Durch den Geschäftsbesorger des Abwassereigenbetriebes der Stadt Barth wurde eine 
neue Abwasserkalkulation für das Jahr 2024 zur Beschlussfassung vorgelegt. 
 
Die überarbeitete Kalkulation enthält eine Veränderung der Gebühren in folgenden Be-
reichen: 
 

Schmutzwas-
ser 
zentral 

Nieder-
schlags-
wasser 

Fäkalwasser 
aus abflusslo-
sen Gruben 
(Mengengebühr 
A) 

Schlamm aus 
Kleinkläranla-
gen (Mengen-
gebühr B) 

Entgelt 
Schmutzwas-
ser-einleitung 
Fuhlendorf/ 
Pruchten 

ALT NEU ALT NEU ALT NEU ALT NEU ALT NEU 

3,89 € 3,86 € 0,09 
€ 

0,20 
€ 

2,21 
€ 

3,00 € 26,13 
€ 

25,50 
€ 

2,73 € 2,59 € 

 
Nach Klärung von Einzelfragen, wird über die Beschlussvorlage abgestimmt. 
 
 
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt die Abwasserkalkulation für das Jahr 
2024.  
Die Kalkulation wird Anlage und Bestandteil der Sitzungsniederschrift. 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 10 
Nein-Stimmen: 2 

Stimmenthaltungen: 5 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 

  
  
zu 10 Beratung und Beschlussfassung über die 7. Änderung der Satzung über die Erhe-

bung von Gebühren für die zentrale Schmutzwasserbeseitigung der Stadt Barth 
Vorlage: K-AL/B/492/2024 

  
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
 
Mit dem Beschluss der überarbeiteten Kalkulation 2024 ist eine Änderung der Schmutz-
wassergebührensatzung, rückwirkend zum 01.01.2024 vorzunehmen. 
 
 
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt die 7. Änderung der Satzung über die 
Erhebung von Gebühren für die zentrale Schmutzwasserbeseitigung der Stadt Barth. 
Die Satzung wird Anlage und Bestandteil der Sitzungsniederschrift.  
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 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 1 

Stimmenthaltungen: 2 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 11 3. Änderung der Satzung über die Erhebung von Gebühren für die zentrale Nie-

derschlagswasserbeseitigung 
Vorlage: K-AL/B/493/2024 

  
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
 
Mit Beschluss der überarbeiteten Kalkulation 2024 ist eine Änderung der Nieder-
schlagswassergebührensatzung rückwirkend zum 01.01.2024 vorzunehmen. 
 
 
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt die 3. Änderung der Satzung über die 
Erhebung von Gebühren für die zentrale Niederschlagswasserbeseitigung der Stadt 
Barth. Die Satzung wird Anlage und Bestandteil der Sitzungsniederschrift.  
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 11 
Nein-Stimmen: 2 

Stimmenthaltungen: 4 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 12 Beratung und Beschlussfassung über die 8. Änderung der Satzung über die Erhe-

bung von Gebühren für die dezentrale Schmutzwasserbeseitigung der Stadt Barth 
Vorlage: K-AL/B/494/2024 

  
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
Mit dem Beschluss der überarbeiteten Kalkulation 2024 ist eine Änderung der dezentra-
len Schmutzwassergebührensatzung, rückwirkend zum 01.01.2024 vorzunehmen. 
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 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt die 8. Änderung der Satzung über die 
Erhebung von Gebühren für die dezentrale Schmutzwasserbeseitigung der Stadt Barth. 
Die Satzung wird Anlage und Bestandteil der Sitzungsniederschrift.  
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 3 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
  
zu 13 Beratung und Beschlussfassung über den Wirtschaftsplan 2024 des Abwasserei-

genbetriebes der Stadt Barth 
Vorlage: K-AL/B/496/2024 

  
Darstellung des Sachverhaltes / Begründung: 
 
Durch den Geschäftsbesorger „Wasser und Abwasser GmbH -Boddenland-“ wurde der 
Wirtschaftsplan 2024 zur Beratung und Beschlussfassung vorgelegt.  
 
Aufgrund der Verschiebung der Beschlussfassung zum Haushalt 2024 der Stadt Barth, 
bitten wir Sie, den Wirtschaftsplan 2024 per Einzelbeschluss zu bestätigen, damit der 
Eigenbetrieb Planungssicherheit hat.  
 
Der Wirtschaftsplan 2024 weist ein positives Jahresergebnis von 225,4 T. EUR aus und 
enthält eine genehmigungspflichtige Darlehensaufnahme in Höhe von 1.100 T. EUR.  
 
 
 

 Beschluss: 
Die Stadtvertretung der Stadt Barth beschließt den Wirtschaftsplan 2024 des Abwasser-
entsorgungsbetriebes der Stadt Barth.  
 
 
 

 Abstimmungsergebnis: 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 14 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 3 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 14 gemeinsamer Antrag FDP-Fraktion und Fraktion BfB - Dauerparkkarten Lösch-

gruppe FFW Barth 
Vorlage: rakt.Ba/B/499/2024 

  
Herr Schossow begründet den Antrag. 

 
 
Herr Hellwig sagt, dass es hierzu rechtliche Bedenken gibt. Das Ehrenamt soll hervor-
gehoben werden, jedoch in einer anderen Form. Hierzu sollten wir uns gemeinsam Ge-
danken machen. Man konnte u.a. prüfen die Gebührenordnung anzupassen. Vorab soll-
te geklärt werden, wie viele Kameraden es betrifft.  
Herr Schossow erinnert an den Antrag vom 20.07.2020 und sagt, dass die Stadt Ribnitz-
Damgarten und Scharbeutz auch so umsetzen. 
Nach Klärung von weitere Fragen, beantragt Herr Strecker im Namen der FDP-Fraktion 
die namentliche Abstimmung. 
 

Branse, Ernst 
 

Ja 

Flechsig, Ingeborg 
 

Ja 

Friedrich, Holger 
 

Ja 

Galepp, Mario 
 

Ja 

Glewa, Martin 
 

Ja 

Hermstedt, Peter 
 

Enthaltung 

Herrmann, Roland 
 

Ja 

Hofhansel, Andre 
 

Ja 
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Kirsch, Christian 
 

Ja 

Kühl, Hartmut 
 

Ja 

Lohrmann, Heike 
 

Enthaltung 

Papenhagen, Peter 
 

Ja 

Saefkow, Martina 
 

Ja 

Schossow, Michael 
 

Ja 

Schröter, Frank 
 

Ja 

Strecker, Sebastian 
 

Ja 

Wiegand, Lothar 
 

Ja 

 
 
 
 

 Beschluss: 

 
 
 
 

 Abstimmungsergebnis (namentlich): 
 

Gesetzliche Anzahl der Vertreter: 20 
davon anwesend: 17 

Ja-Stimmen: 15 
Nein-Stimmen: 0 

Stimmenthaltungen: 2 

 
Bemerkungen:  
Aufgrund des § 24 der Kommunalverfassung war kein Mitglied des Gremiums von der 
Beratung und Abstimmung ausgeschlossen. 
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zu 15 Informationen, Mitteilungen und Anfragen 
  

 Herr Kirsch erinnert an die Umsetzung des Beschlusses vom 20.10.2022 „barrie-
refreie Toiletten“ und an die Erinnerung vom 02.11.2023. Bisher ist hierzu nichts 
passiert. Herr Hellwig sagt, dass der Technische Betrieb dieses vor Saisonbe-
ginn umsetzen wird. 

 Danach erinnert Herr Kirsch an die Anfrage zur Thematik „Graben 44 – Pinte“. 
Auch hierzu gibt es noch keine Antwort. Es wird um Antwort innerhalb der nächs-
ten zwei Wochen gebeten. 

 Weiterhin bittet Herr Kirsch um einen aktuellen Sachstand zur Freilichtbühne und 
wie viele Spenden eingegangen sind. Dieses sollte in den nächsten zwei Wo-
chen erfolgen. 

 Herr Kirsch spricht die Thematik „Verlegung Glasfaser – Wege und Straßen“ an. 
Herr Hellwig sagt, dass wir jemanden aus der Bauüberwachung gewinnen konn-
ten, der die Missstände aufnehmen und protokollieren wird. 

 Herr Wiegand spricht die Thematik „OZ-Bericht – Pendlerströme“ an und bittet, 
dass an der Thematik „Wirtschaftsentwicklung“ gearbeitet wird. 

 Herr Herrmann erinnert an die Thematik im Bauausschuss – Beseitigung 
Laub/Dreck/Wasser auf dem Stadtwall. Dort besteht eine Gefahr. 

 Herr Schossow fragt, was die E-Mail des Bürgermeisters vom 07.12.2023 zur 
Thematik „Schlussstrich zur Hort-Diskussion“ zu bedeuten habe. Herr Hellwig 
sagt, dass dieses eine rechtliche Einordnung war. Es folgt eine kurze Diskussion. 

 Herr Schröter sagt, dass das Gerätehaus der FFW Barth „aus allen Nähten 
platzt“ und sich der Bauausschuss diese Thematik mal annehmen sollte. Herr 
Hellwig sagt, dass mindestens zwei Stellplätze im Gerätehaus fehlen. Der erste 
Wunsch war ein gemeinsames Zentrum mit dem THW. Das wollte der Bund je-
doch nicht. Nun wurde erst einmal die Variante „Bau eines Carports auf dem 
Feuerwehrgelände“ beauftragt. Dieses kann aber nur eine Notlösung sein. 

 Danach sagt Herr Schröter, dass die Thematik „Räume Jugendarbeit“ nicht im 
Hauptausschuss, sondern im Schul- und Sozialausschuss besprochen werden 
sollte. 

 Weiterhin spricht Herr Schröter den schlechten Zustand vieler Straße in Barth an. 
Es sollten Notreparaturen durchgeführt werden. Herr Hellwig sagt, dass die 
Frostschäden durch den Technischen Betrieb abgearbeitet werden. 

 Herr Schröter bittet um eine Aufstellung, was der Landkreis alles für die Stadt 
Barth macht. Herr Hellwig sagt, dass eine Aufstellung möglich ist, jedoch sollte 
hier vielleicht mit dem Landrat gesprochen (nicht im Gremium) gesprochen wer-
den. 

 Herr Galepp spricht die Thematik „Notstromaggregate“ an. Herr Hellwig sagt, 
dass die Aggregate regelmäßig kontrolliert werden. Der Probelauf ist erfolgt. 

 Weiterhin spricht Herr Galepp ebenfalls die Thematik „Straßen- und Geh-
wegschäden aufgrund Glasfaser“ an. 

 Des Weiteren spricht Herr Galepp die Thematik „Beschlusskontrolle“ an. Herr 
Schewelies stellt kurz das Beschlussbuch (erst einmal nur die Beschlüsse als 
PDF-Datei) vor. Es wird sich darauf geeinigt, dass aktuelle Wahlperiode so ab-
gebildet wird und jedem Stadtvertreter zugesendet wird. 

 Herr Galepp erinnert an einen 10 Jahren alten Beschluss „Beräumung von Flä-
chen – u.a. der Kleinbahnhof“. 
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zu 18 Wiederherstellung der Öffentlichkeit 
  

Nach Wiederherstellung der Öffentlichkeit wurde das Ergebnis der Abstimmung der in 
nichtöffentlicher Sitzung behandelten Tagesordnungspunkte ohne Nennung von Namen 
und Zahlen bekannt gegeben.  
 

  
  
  
  
zu 19 Schließung der Sitzung 
  

Herr Galepp schließt die Sitzung um 20:33 Uhr.  
 

  
  
  
  
 
 
 
 
 

 

 

 

Mario Galepp 
Der Stadtpräsident 

 

Maik Schewelies 
Protokollant 
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